## Critican alcance del sistema financiero (Reforma 31/07/12)

Critican alcance del sistema financiero (Reforma 31/07/12)Según el Imco, los juicios mercantiles limitan la competencia en el sistema financiero el País, que además se rezagó con la crisis de 1995 Por Jessika Becerra Cd. de México México (31 julio 2012).- El sistema financiero mexicano es como un zapato que le queda chico a la economía, declaró Manuel Molano, director adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). "Es un sector chiquito para un pie grandote, el sector financiero nos queda chiquito para una economía grande, sin embargo, creció 13 por ciento real anual en los últimos 10 años", dijo en la presentación del estudio "Crecimiento y profundización del sector financiero en México", realizado por el Imco y American Chamber México. Expuso que las inversiones fondeadas con depósitos equivalen a 38 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que en Chile y Brasil representan 77 y 91 por ciento respectivamente, y en Dinamarca incluso llegan a 242 por ciento. Argumentó que la crisis de 1995 rezagó al sistema financiero del País y que a esto se suman limitantes a la competencia como los juicios mercantiles, que al ser largos impiden a los acreedores ejecutar garantías cuando se presentan impagos. "En el sector bancario es importante que puedas ejecutar garantías y que los juicios no se conviertan en un mercado retardatorio", indicó. "(En México) No funcionan los juicios mercantiles, lo cual hace que las instituciones lo piensen antes de dar un préstamo", comentó. Criticó la falta de competencia en el sistema bancario porque un cliente no puede llevarse su hipoteca o su tarjeta de crédito fácilmente a una institución financiera que le ofrece mejores condiciones. Respecto a la contribución del sector asegurador, dijo que en México las primas de esta industria significan el 2 por ciento del PIB, un nivel que es superado por Chile y Brasil. "Chile hizo reformas en los años 80 y Brasil recientemente impulsó un seguro de vida con componente de ahorro con el que crearon un sustituto de pensiones, con lo cual el sector pasó de 2 a 3 por ciento del PIB y allá es fácil cambiarte de compañía", mencionó. Al abordar el desempeño del ahorro en México, informó que se ahorra de forma anual el 25 por ciento del PIB, pero en instrumentos de corto plazo que generan bajo rendimiento. "Necesitamos pensar más en el largo plazo", destacó Molano. Agregó que el régimen de inversión de las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro debe liberarlas para otorgar mejores rendimientos, mientras que en el caso del sector público es necesario reconocer la insolvencia del régimen y renegociar las pensiones. En cuanto al mercado de valores, comentó que es poco líquido y que los inversionistas no quieren entrar a mecanismos de transparencia que exige la bolsa. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 31 julio 2012